
令和 6年度オンラインアンケート 調査結果 

「【農政課】松江市民農園に関するアンケート調査」 
 

【目的】 

今後の松江市民農園の運営の参考とするため、松江市民農園の認知度とニーズの調査を

実施しました。 
 

【調査期間】 令和６年１１月１１日（月）～令和６年１１月２９日（金） 

【回答者数】 ｎ＝１２８ 

【農政課】松江市民農園に関するアンケート調査                              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

0.0%

13.3%

21.1%

22.7%

31.3%

11.7%

0.0% 0.0%

１２８件の回答

１０代（0%）

２０代（13.3%）

３０代（21.1%）

４０代（22.7%）

５０代（31.3%）

６０代（11.7%）

７０代以上（0%）

回答しない（0%）

47.7%

50.8%

0.0%
1.6%

128件の回答

男性（47.7%）

女性（50.8%）

どちらでもない（0%）

回答しない（1.6%）

（報告書様式） 

〔担当課コメント〕 

 20代から 60代が回答者となっており、現役世代の意見が以降のアンケートに反映される 

結果となった。 

年代について教えてください。 

性別について教えてください。 

〔担当課コメント〕 

 回答者の属性は概ねバランスがとれており、好ましい調査結果となった。 



 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

59.4%

40.6%

0.0%

128件の回答

松江市橋北地区（59.4%）

松江市橋南地区（40.6%）

回答しない（0%）

3.1%

85.2%

2.3%

3.9%

0.8%

1.6%
0.8%

2.3%

128件の回答

会社員（3.1%）

公務員（85.2%）

自営業（2.3%）

パート・アルバイト

（3.9%）
学生（0.8%）

主婦・主夫（1.6%）

無職（0.8%）

回答しない（2.3%）

〔担当課コメント〕 

 松江市民農園４か所の所在地は橋南地区が３か所、橋北地区が１か所と橋南地区の方が多い

が、農園の少ない橋北地区の居住者の関心が高いことが分かった。 

〔担当課コメント〕 

 比較的、公務員の方に興味をもっていただいていることが分かった。 

また、会社員の方や、自営業の方、その他市民の方の貴重なご意見をいただいた。 

居住地区について教えてください。 

職業を教えてください。 



 

  

 

 

 

 

2

3

6

7

2

3

71

89

55

56

21

28

34

趣味（1.6%）

家事等（2.3％）

子育て（4.7％）

その他（5.5％）

未回答（1.6％）

読書（2.3％）

家でゴロゴロしてすごす（55.5％）

パソコン、スマートフォン等を使用する（69.5％）

テレビ等の視聴（43.0％）

ショッピング（43.8％）

野菜や花の栽培（16.4％）

文化活動（21.9％）

スポーツ（26.6％）

128件の回答

〔担当課コメント〕 

 余暇を屋内で過ごす項目の回答が多かった。「野菜や花の栽培」は１６．４％と他の趣味 

より少ない結果となった。 

問１ 余暇は何をしますか。（複数回答可） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

68.0%

32.0%

128件の回答

知っている（68.0%）

知らない（32.0%）

1

1

1

1

1

5

13

31

18

30

市民農園を利用している。（1.1%）

もともと知っている。（1.1%）

地元（1.1%）

家族が利用していた（1.1%）

使っている人から聞いた（1.1%）

仕事上（5.7%）

インターネットで見た（14.9%）

市報で見た（35.6%）

知人に聞いた（20.7%）

近所、通り道にある（34.5%）

87件の回答

〔担当課コメント〕 

 認知度は半数以上ではあるが知らない人が３割以上に上るため、一層の広報活動が必要 

と考える。 

〔担当課コメント〕 

 認知度を高めるためには、農園使用者等の口コミや市報掲載、インターネットが有効である

ことが分かった。 

 

問２ 以下の松江市営の市民農園があることを知っていますか。 

・湖北ファミリー農園・・・打出町１２５番地１（一畑電車朝日ヶ丘駅前） 

・八雲ふれあい農園 ・・・八雲町東岩坂１９番地２外（八雲郵便局近く） 

・やくもアグリパーク・・・八雲町熊野２７６９番地（森脇公民館近く） 

・東出雲ふれあい農園・・・東出雲町錦浜４７２番地外（中海 YOU遊公園周辺） 

【問２】で松江市営の市民農園があることを知っていると回答した方に伺います。 

どのようにして知りましたか。（複数回答可） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13.3%

86.7%

128件の回答

知っている（13.3%）

知らない（86.7%）

19.5%

15.6%

51.6%

13.3%

128件の回答

興味があり、実際に野菜栽培を行って

いる（19.5%）

興味があり今後、野菜栽培を行う予定

だ（15.6%）

興味はあるが、野菜栽培を行う予定は

ない（51.6%）

興味がない（13.3%）

〔担当課コメント〕 

 民営の市民農園があまり知られていないことが分かった。 

問３ 松江市内には民営の市民農園が１４か所あります。 

このことを知っていますか。 

問４ 野菜栽培に興味がありますか。 

〔担当課コメント〕 

 野菜栽培に興味があっても、実際に栽培する予定のない人が半数いることが分かり、「興味 

があること」の中で優先順位が低いことが伺える結果となった。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

0

2

9

14

無回答（0%）

市民農園（民営）（8.0%）

自宅敷地以外の自己所有または他者所有の土地

（36.0%）

自宅敷地内（庭、ベランダ等）（56.0%）

25件の回答

1

1

0

0

1

1

16

貸していただけるところ（5.0%）

安く借りられて、行きやすい所があれば（5.0%）

無回答（0%）

市民農園（民営）（0%）

松江市民農園（市営）（5.0%）

自宅敷地以外の自己所有または他者所有の土地

（5.0%）

自宅敷地内（庭、ベランダ等）（80.0%）

20件の回答

どこで野菜栽培を行っていますか。 

〔担当課コメント〕 

 自宅に近い場所で野菜栽培を行っている人が多いことが分かった。 

どこで野菜栽培を行う予定ですか。 

〔担当課コメント〕 

 自宅敷地内で野菜栽培を行う予定の人が多かった。現役世代の回答者が多いことから、移動に 

時間をかけることなく効率的に作業を行いたいと考えていることが伺える。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1

1

1

2

0

7

13

28

兄弟の土地であるため（2.2％）

所有地なので、荒れ地にしないよう、近所に迷

惑をかけないため（2.2％）

場所は定まっていない（2.2％）

無回答（4.4%）

知人等と一緒に野菜栽培を行っているため

（0％）

設備、道具が揃っているため（15.6%）

自宅や職場などから通いやすいため

（28.9%）

自宅敷地内に空きスペースがあったため

（62.2％）

20件の回答

46.9%

25.0%

7.8%

7.8%

9.4%

2.3%

0.8%
128件の回答

年間で１５，０００円 未満（46.9％）

年間で１５，０００円～２０，０００円

（25.0％）

年間で２０，００１円～３０，０００円

（7.8％）

年間で３０，００１円 以上（7.8％）

無回答（9.4％）

わからない（2.3％）

耕作放棄地などを有効利用するな

どで、利用料をもっと低く抑えるべ

きだ（0.8％）

野菜栽培を行うために、その場所を選んだ理由はどれですか。（複数回答可） 

〔担当課コメント〕 

 自宅敷地の有効活用や、通いやすさなど効率や利便性によって野菜栽培の場所を選んでいる 

ことが分かった。 

問５ 仮に以下の条件の農園を借りて野菜栽培を行う場合、どのくらいの使用料が適当だ

と思いますか。 



 

 

 

 

 

 

 

3１件の回答 

・湖北農園しか知りませんでした。SNSでどこが借りられるか等の情報を発信して欲しい。 

 

・エディブルパークのようなかたちで果物の複数栽培がしたい 

 

・市民農園自体がわかりません。チャレンジしてみたいけど、誰かに教えてもらいたいです。 

 

・市民農園というものがあることは知っていたが、松江にもあるとは知ららなかった。もっと

PRしてほしい。 

 

・市民農園を利用して野菜を育てています。 

徒歩・自転車移動です。あると良いなと思う物を次に列挙します。 

レンタル耕運機、水撒き道具、屋根のある休憩スペース（テーブル椅子）と借主ごとの資材置

き場、給水所、広い駐車場、雑草のゴミ捨て場（現在はゴミ袋で持ち帰りでかさばります）、通

路に防草板やシート（雑草を放置すると隣との区画境がわからなくなります）、自販機の少量

の肥料（小さな区画で少量しか使わない肥料も大袋販売で不便です）、1.8ｍ～の長い支柱

（車が必須。公共交通機関でも運びづらいため）。 

トイレはすぐ近くに借りられる場所があれば必須ではありません。 

徒歩か自転車で往復だと道具や重たい肥料やじょうろの運搬が大変です。 

自家用車のない人や道具のない人でも農園を始めやすいような環境になる事を願っていま

す。 

最後に初心者向けの講師を招いて講習会があると暗中模索にならずに済みます。 

いまは他の区画の経験者から教えてもらうことが多いですが、人間関係を構築してからとな

るので時間がかかります。 

それも毎回作業時に出会うわけではないですし、経験者が入院や事情でお休みされているこ

とも多々あります。 

すると個人で手探り状態になりやすいです。" 

 

・市街地の中または市街地からなるべく近い方がいいです 

 

・Web で調べた際に市民農園まで家(法吉地区)から遠いと感じた。未就学児も育てている最

中なので、家のすぐそばで農園を貸してくれるご近所さんがいて非常に助かっている。 

 

問６ 松江市民農園について、ご意見をご自由にお書きください。（任意） 

〔担当課コメント〕 

 設備が整っている農園で、月額 1,250 円未満が適当と回答される人が約半数という結果だっ

た。農園を借りるなら使用料をなるべく安く抑えたいことが伺える結果となった。 

 



・野菜作りなどに興味はあるが、自宅に土地が無い方などにとっては、とてもありがたい制度

だと思う。そこで育てた野菜など生産者が自分で消費しきれない分は、市民農園で直売所み

たいなのがあれば利用してみたい。（無人市みたいなのでも良い。）育てたい人と買いたい人

のマッチングができると良いです。 

 

・民間の農園があるということは、飲食店舗併設なども含めて民間の自主的なニーズがある 

と思います。 

公共が農園を設置する必要性はないと思います。 

民間がやりやすいように各種規制を緩和したり、遊休地の情報把握の支援が重要だと思いま

す。 

 

・初心者でも気軽に始められるよう、リーズナブルな価格設定が望ましい。 

市内の中心部からあまり、遠くないところにある方が望ましい。 

子どもと一緒に楽しめるような工夫があると良い。 

 

・子どもと一緒に気軽に参加できる単発の農業体験イベントがあったら良いなと思います。 

 

・はじめて農園する人のためにアドバイザーのような人がいてくれるとはじめやすいと思う 

 

・民間の農園があるのなら、市が農園を維持する必要はないものと考えます。 

 

・月ごとにどの様な状況か写真などあるといいと思います。また有料講座などあればいいなと

思います。 

 

・興味はあるが毎週通うのは難しく、離れた場所で栽培するほどの気持ちにはならない。 

 

・そもそもその存在すら知らない。 

広報誌等で何かの紹介があるのでしょうか。 

農地の空き具合や使用料が分かると一歩前に進む人は多いと思います。 

 

・野菜耕作に興味はありますが ノウハウもないので栽培方法を教わりたいこと 場所が近い

とうれしいかなと思います 

 

・素敵な取り組みなので SNSの PRにもっと力を入れてもいいと思います。 

 

・平日は仕事・子育てあるとのため、畑まで行っていじる時間が取れない。 

自宅から徒歩で行ける距離に市民農園があると良い。 

 

・いつかやってみたいです。近くにないので往復が楽な場所にあって仕事が暇になれば利用し

ます。 



 

・自宅内でやっている為、いまのところ特に意見はありません。 

 

・家庭菜園レベルの畑をやりたいのであれば、郊外部の広めの土地を購入すれば良いのではな

いか。 

・宅地内の家庭菜園レベルであれば、固定資産税も宅地として課税できる。 

行政が農地を借り上げたり、施設を整備してまで家庭菜園を推進する必要がない。 

 

・耕作放棄地バンク 

 

・野菜栽培に興味がある人が気軽に使えるといいなと思う。 

 

・市民農園をきっかけに農業に興味を持つ人が増えるといいと思いました。 

 

・農業に関心がある人は多いと思うが、自宅から離れた土地を管理するのは都会と違って難し

く感じる。 

 

・耕作放棄地が増える一方なので、市民農園として貸し出すなど、対策を考えていただきたい。 

 

・農地購入の仕方がわからない。 

 

・これまでの質問により、設備が整っているらしいので羨ましい。 

ただ、近くにあれば良いが車で通うとなるとハードルが上がる気がする。 

でも もっと認知度が上がるとやりたい人が集まるだろうなぁと思います。 

 

・民間に任せるべき。今は市営でする必要はないと思います。 

 

・民間の農園があるなら、市の農園は必要ない 

 

 〔担当課コメント〕 

 ご意見を伺い、今後の農園運営に役立てていきたい。 


